

La Gazette de Quartier de



du Comité la Route d'Alès

73 Chemin du Bois de Mittau, 30000 Nîmes

comite-quartier-route-ales@hotmail.com

L'info qu'il vous faut!

numéro 3

Édito

Chères Adhérentes , Chers Adhérents et Habitants de notre Quartier,

Voici la troisième parution de notre gazette , et nous espérons que les sujets abordés retiendront votre attention. Avec la gazette nous avons créé un lien pour nous permettre de vous tenir informés des activités et des actions le Comité de quartier.

Mais aussi de vous faire découvrir l'histoire de la route d'Alès qui est très riche. Ainsi je vous invite à pénétrer au travers de ces pages, dans ce lieu mystérieux et chargé d'histoire qu'est le Cimetière Protestant.

Comme l'avait dit Robert Nicolas, notre ancien président: «ce lien entre nous est aussi le vôtre». N'hésitez pas à nous contacter pour nous faire part de vos réflexions et de vos souhaits, c'est précieux pour nous.

Nos rendez-vous immédiats :

- Notre Vide grenier, le 16 avril, qui sera cette année en partenariat avec l'APE de l'école de l'Eau Bouillie, dans le but d'un partage intergénérationnel.

Venez nombreux nous rejoindre, vendre ou acheter. Vous pourrez vous y restaurer.

- La Bourse aux plantes, le 14 mai, sera pour nous une innovation !

Nous vous invitons à partager vos boutures, vos graines, à troquer vos plantes, ou en acheter .

Nous souhaitons réunir des passionnés de jardinage, qui pourraient dispenser leur savoir, leurs astuces aux non moins passionnés, mais néophytes !

Et pour que ce soit la fête aussi pour les petits ,un stand de maquillage sera ouvert. Nous serions très heureux que des volontaires se manifestent pour l'animation de l'activité jardinage et pour le stand de maquillage. Merci.

Nous clôturerons cette bourse aux plantes, par un moment de convivialité à 13H, autour d'un verre offert par le Comité.

Je laisse votre curiosité poursuivre la lecture de notre Gazette, et je remercie Babeth, Françoise et Charly pour leur

beau travail .

J'invite les habitants du quartier de la route d'Alès qui ne sont pas encore adhérents, à nous rejoindre .

Myriam FERAND , Présidente du Comité



Nos prochains événements

Vendredi 14 avril 2023 - Soirée Pétanque et ensuite une fois par mois à l'Eau Bouillie.

Dimanche 16 avril 2023 - Vide-Grenier en partenariat avec l'APE de l'école de l'Eau Bouillie.

73 chemin du Bois de Mittau, école et Salle Municipale de l'Eau Bouillie .

Dimanche 14 mai 2023 - Bourse aux plantes au quartier d'Espagne, square B.LESPES.

Samedi 3 juin 2023 - Pièce de théâtre proposée par la compagnie des 7 Collines à la Salle Municipale de l'Eau Bouillie .

Vendredi 26 mai 2023 - Fête des voisins

Samedi 24 juin 2023 - Fête de l'Aïgo Bolido avec l'école de l'Eau Bouillie.

Pétanque et convivialité

Vendredi 14 avril 2023 à partir de 16 heures, nous inaugurerons la toute première rencontre de pétanque du comité.

Cet événement aura lieu sur le terrain de boule situé entre l'école de l'eau bouillie et le local du comité de quartier que vous soyez débutant ou un peu plus confirmé. Les enfants sont les bienvenus. Le Mòlkky aussi (jeux de quilles)!

A cette occasion le comité offrira l'apéritif pour fêter ça!

Nous voulons faire de cette rencontre



By Koen Suyk / Anefo - Archives nationales des Pays-Bas,

un moment de convivialité, la pétanque étant le prétexte à l'échange et le partage. Le plaisir de se rencontrer est primordial ! Vous l'aurez compris la compétition ne sera pas le but ultime...

Cet événement sera le 1er de la belle saison mais certainement pas le dernier car nous souhaitons l'inscrire dans un rendez-vous mensuel ou nous vous inviterons à participer avec votre repas tiré du panier (façon auberge espagnole) pour encore plus de convivialité.

De plus, à partir du jeudi 20 avril 2023 et tous les jeudis le terrain de boules sera mis à disposition des adhérents

du comité qui seront intéressés (en échange de laisser le lieu propre). Danielle BENASSAI se chargera de transmettre la clef.

Les nouvelles du collège Jean Rostand

D'octobre à décembre 2022, tous les élèves de 6èmes et 3èmes ont travaillé avec leurs enseignants de français et d'histoire géographie sur la charte de la laïcité pour produire individuellement une affiche avec leurs professeurs d'arts plastiques .

Toutes les affiches sont actuellement exposées dans les différents lieux du collège (réfectoire, couloirs, vie scolaire, administration) à l'image d'un musée éphémère.

Les élèves de 5èmes et 4èmes ont alors voté pour retenir les 5 meilleures affiches, à partir d'une pré sélection réalisée par les élèves ambassadeurs et ceux du CVC (conseil de vie collégienne).

Les affiches retenues seront utilisées pour le futur carnet de liaison, mais aussi dans la perspective d'une action citoyenne qui sera révélée plus tard.

Le 26 janvier deux classes de 3èmes ont participé au rallye citoyen organisé par la DMD30 avec différents partenaires (Sécurité routière, SDIS30, ONAC etc)

Une de nos classes a terminé sur la plus haute marche du podium et s'est vue remettre les récompenses par le lieutenant colonel Mazel

Ils ont su braver le froid glacial au camps des garrigues

Antony TEISSIER, scolarisé en 4E, qui, avec son équipe de l'IME la Cigale, ont remporté la 24ème édition du concours national de pâtisserie dédié aux personnels en situation de handicap pour leur dessert " Balade en Cévennes"

Félicitations à notre élève, graine de pâtissier prometteur.

Enfin , sur le plan des victoires , nos rostandiens ont encore brillé le 28 janvier au championnat scolaire d'échecs : ils conservent leur titre de champions du Gard pour la 4ème fois consécutive et ramènent la coupe au collège ! Merci à Fanny pour son accompagnement sur cette journée mais égale-

ment pour son investissement au quotidien pour le club d'échecs. Bravo!

source: Sophie Calley, principale adjointe

Nîmes Handisport

Nîmes Handisport est une association, créée en 1978, qui permet à des personnes handicapées physiques ou sensorielles de pratiquer du sport dans des conditions adaptées.

A ce jour, 5 sports sont représentés :

- la natation,
- le tir à l'arc,
- le tennis de table,
- l'entretien physique en salle de sport (muscultation),
- le cyclotourisme, en vélo ou tandem.

L'association compte un peu plus d'une centaine de licenciés.

Chacun pratique un ou plusieurs sports de son choix, car en étant membre de Nîmes Handisport, il est possible de pratiquer toutes les activités que l'on souhaite, pour une seule et simple adhésion. Le temps libre et la seule limite...

Nîmes Handisport est ouvert à tous, et les personnes non handicapées sont les bienvenues. L'association est ouverte à tous, handicapés ou pas, pour pratiquer dans une totale mixité, et toujours dans la bonne humeur!

Ainsi, Nîmes Handisport compte un tiers de personnes « valides ».

Complexe sportif Saint-Stanislas

101 chemin de la Cigale

30900 NIMES

Téléphone:

04 66 23 54 37

Courriel: nimeshandisport@wanadoo.fr

Web: nimeshandisport.fr

facebook.com/nimeshandisport

Cimetière protestant de Nîmes

Les ensevelissements des protestants au XVIIIe siècle se font dans les cimetières de la Couronne, de la Bouquerie et de la Madeleine. C'est avec l'édit de Fontainebleau, le 18 octobre 1685 que Louis XIV signe la révocation de l'Édit de Nantes excluant les protestants de la société française. Les protestants



n'ont donc plus de cimetières spécifiques et sont dans l'obligation d'enterrer clandestinement leurs morts au bord des chemins, dans leurs jardins ou maisons. C'est alors que l'on voit se dresser des cyprès dans le paysage pour marquer la présence de tombes de parpaillots (Protestants en argot occitan) près des mas

En 1776, le roi Louis XVI signe à Versailles un traité interdisant d'enterrer les morts dans ou à proximité des maisons. Un problème crucial s'impose alors pour les protestants qui ne peuvent pas utiliser les cimetières catholiques s'ils refusent l'extrême onction. Faute de jardins, les protestants investissent les caves pour se faire enterrer.

Le 1er Septembre 1781, le consistoire accepte la mise à disposition faite par Jacques Maruéjol, d'une vigne et olive pour agrandir au nord le cimetière, avec pour condition que ce terrain soit affecté à des sépultures ou concessions particulières mais vendues au bénéfice des pauvres. L'ordonnance royale du 11 avril 1821 autorise le Consistoire et le Bureau de Bienfaisance à accepter le don de Jeanne Martin.

Selon la tradition calviniste, la dépouille, dans un simple linceul ou un modeste cercueil en bois blanc, est inhumée gratuitement dans des tran-

chées que l'on recouvre progressivement de terre, pendant une dizaine d'années ; avant de les rouvrir, afin de recueillir les os, placés ensuite dans des ossuaires. Puis l'on enterre à nouveau dans la partie de la tranchée dégagée. Peu à peu, les fosses deviennent individuelles.

C'est par l'édit de Tolérance du 29 novembre 1787 que Louis XVI accorde aux protestants un état civil et leur assure le droit d'exister dans le royaume sans y être troublés et exige des municipalités qu'elles fournissent un cimetière aux sujets non catholiques.

La Révolution renforce les droits des non catholiques et avec le Consulat et la première partie de l'Empire, commence une période bénéfique pour les Protestants français et nîmois en particulier.

Le décret du 23 prairial an XII (12 juin 1804) précisera que « dans chaque commune où l'on professe plusieurs cultes, chaque culte doit avoir un lieu d'inhumation particulier », ce qui officialise le cimetière de la route d'Alais.

Le 10 janvier 1821, Jeanne Martin, une généreuse donatrice du Grand Temple, fait don d'une vigne et olive pour agrandir au nord le cimetière, avec pour condition que ce terrain soit affecté à des sépultures ou concessions particulières mais vendues au bénéfice des pauvres. L'ordonnance royale du 11 avril 1821 autorise le Consistoire et le Bureau de Bienfaisance à accepter le don de Jeanne Martin.



Avec la Restauration, les notables protestants affirment une notoriété économique pour la postérité. Plus question d'être enterré anonymement dans une fosse commune.

En 2001, le cimetière sera classé monument historique.

Sources : « Lumineuses ténèbres » de Didier Leclerc et Wikipédia

Quelques personnalités inhumées au cimetière protestant de Nîmes (liste non exhaustive) :

- **Elisabeth Barbier** nom de plume de Renée Guérin (1911-1996) : romancière - auteur des « Gens de Mogador ».
- **Antoine Bigot** (1825-1897) : poète d'expression occitane.
- **Auguste Bosc** (1827-1879) : sculpteur.
- **Jean Donnedieu de Vabres** (1918-2009) : haut fonctionnaire
- **Jean Dubuisson** (1914-2011) : architecte.
- **Jacques Favre de Thierrens** (1895-1973) : aviateur et peintre
- **Fanfonne Guillierme** (1895 -1989) : manière.



Chemin de Roquemailère



C'était un chemin sans nom, oublié, qui fait pourtant office de cadereau lors de grandes pluies.

Il a fallu la ténacité d'une riveraine pour qu'il retrouve son nom.

Un nom chargé d'histoire puisqu'une carrière de pierres bordait la route d'Alais.

Aujourd'hui, entièrement réaménagé avec un bassin de rétention des eaux pluviales. Il sert de parking au collège J. Rostand par temps sec.

Le chemin de Roquemailère a retrouvé son nom. Petite victoire qu'il fallait noter!

À l'école de l'Eau Bouillie

Bienvenue en poésie

En lien avec le Printemps des poètes et son thème "Frontières", les élèves du CE1 au CM2 ont eu le privilège d'accueillir le poète Pierre Soletti dans leurs classes pour un travail sur l'oralisation des poèmes. Ce fut l'occasion de lire et d'écouter de nombreuses poésies toute la semaine, de jouer avec sa voix et avec son corps pour interpréter des textes poétiques. Une bonne manière de prendre confiance en soi et de dépasser sa timidité...

Spectacle à l'école

Comme chaque année, l'association de parents d'élèves de l'école a offert un spectacle à tous les enfants, de la petite section au CM2, le jour des vacances d'hiver. Nos 116 élèves se sont donc tous retrouvés dans la salle municipale le vendredi 17 février pour assister au spectacle de Lilly Mars, "La pomme de Bérangère", un joli conte mêlant personnages, objets et musique. Une matinée festive très appréciée des enfants.

Carnaval

Notre prochain temps "ludique" sera le vendredi 24 mars à l'occasion du Carnaval. Musique, crêpes et confettis sont au programme. Les élèves présenteront également un chant devant leurs parents à 16h30 pour de belles photos colorées !

Source: Cathy Coste, directrice



La Recette de Danièle

Crème de châtaignes maison

Ingrédients

- 1,5 kg de châtaignes
- 1 gousse de vanille
- 1 kg de sucre
- cuisson 40mn

Préparation

- Fendre les châtaignes et les plonger dans une casserole d'eau froide.
- Cuire à feu doux jusqu'à ébullition, puis retirer du feu et laisser refroidir.
- Enlever la peau des châtaignes et en faire de la purée.
- Dans une casserole à fond épais mettre 15cl d'eau froide et le sucre, faire un sirop à feu doux pendant 5min puis ajouter la purée de châtaigne et laisser cuire 20min en remuant régulièrement.
- Pour finir mettre dans des bocaux stérilisés.

La Gazette du Comité de Quartier de la Route d'Alès est un périodique gratuit qui est édité par le Comité de Quartier de la Route d'Alès, association loi 1901. - 73 Chemin du Bois de Mittau - 30000 Nîmes.
Directrice de publication: Myriam FERRAND - **L'équipe de rédaction:** Françoise RIOUAH, Babeth BOUSQUET, Charly OLIVIER. - **On participe:** Georges MAMANE, Danielle BENASSAI, COLLEGE J. ROSTAND. - **Imprimé par nos soins - Notre site internet:** <https://quartieroutedales.wixsite.com/comitedequartier> - **Contact:** comite-quartier-route-ales@hotmail.fr - **Images:** OpenClipArt

BULLETIN D'ADHÉSION 2022/2023 2022/2023

ADHÉSION 10 €

DON DE

M. Mme

NOM

PRÉNOM

ADRESSE E-MAIL

ADRESSE POSTALE

TÉLÉPHONE

Par chèque*

Espèces

*(à l'ordre du "comité de quartier de rte d'Alès")



Comité de Quartier
de la Route d'Alès
73 Chemin du Bois
de Mittau
30000 Nîmes

Courriel: [comite-quartier-
route-ales@hotmail.fr](mailto:comite-quartier-route-ales@hotmail.fr)

Cette Gazette est diffusée gratuitement et ne peut être vendue. Ne pas jeter sur la voie publique.